

BELGISCHE SENAAT**ZITTING 1984-1985**

6 NOVEMBER 1984

**Voorstel van wet houdende wijziging
van artikel 633 van het Gerechtelijk Wetboek**

**AMENDEMENT
VAN DE REGERING**

ENIG ARTIKEL

Het enig artikel te vervangen als volgt :

« Artikel 633 van het Gerechtelijk Wetboek wordt aangevuld met het volgende lid :

« Voor de toepassing van het eerste lid inzake beslag onder derden is, in de interne rechtsorde, de plaats van het beslag de woonplaats van de beslagen schuldenaar. »

Verantwoording

De beslissing van de Commissie voor de Justitie, vertolkt door de goedkeuring van het amendement op 13 september 1984 ingediend door de heer Van Rompaey, bestaat erin dat de woonplaats van de schuldenaar in aanmerking wordt genomen om de territoriale bevoegdheid van de beslagrechter vast te leggen.

Het beoogde doel is het aannemen van de woonplaats van de beslagen schuldenaar als maatstaf voor de oplossing van de moeilijkheden die inzake beslag onder derden bij de toepassing van deze bepaling zijn gerezen.

Daartoe vervangt voornoemd amendement in het eerste lid van artikel 633 de woorden « van het beslag » door de woorden « de woonplaats van de beslagen schuldenaar ».

De werkingssfeer van artikel 633 is evenwel niet beperkt tot het beslag onder derden; het regelt ook de territoriale bevoegdheid van de beslagrechter in geval van roerend of onroerend beslag, gevallen waarin de toepassing van deze bepaling nooit tot moeilijkheden heeft geleid.

R. A 12277**Zie :****Gedr. St. van de Senaat :**

54 (1981-1982) :

Nr 1 : Voorstel van wet.

Nr 2 : Verslag.

SENAT DE BELGIQUE**SESSION DE 1984-1985**

6 NOVEMBRE 1984

**Proposition de loi
modifiant l'article 633 du Code judiciaire**

**AMENDEMENT
PRESENTÉ PAR LE GOUVERNEMENT**

ARTICLE UNIQUE

Remplacer l'article unique par la disposition suivante :

« L'article 633 du Code judiciaire est complété par l'alinéa suivant :

« Pour l'application de l'alinéa 1^{er} en matière de saisie-arrest, le lieu de la saisie est, dans l'ordre interne, le domicile du débiteur saisi. »

Justification

La décision de la Commission de la Justice, telle qu'elle s'est traduite par l'adoption de l'amendement déposé le 13 septembre 1984 par M. Van Rompaey, consiste à retenir le domicile du débiteur pour déterminer la compétence territoriale du juge des saisies.

L'objectif qui est poursuivi est de résoudre, en faveur du critère tiré du domicile du débiteur saisi, les difficultés auxquelles l'application de cette disposition avait donné lieu en matière de saisie-arrest.

A cette fin l'amendement précité remplace, dans l'alinéa premier de l'article 633, les mots « de la saisie » par les mots « du domicile du débiteur saisi ».

Or, l'article 633 ne limite pas son champ d'application à la saisie-arrest mais règle également la compétence territoriale du juge des saisies en cas de saisie mobilière ou immobilière, hypothèse dans lesquelles l'application de cette disposition n'a point créé de difficultés.

R. A 12277**Voir :****Documents du Sénat :**

54 (1981-1982) :

Nr 1 : Proposition de loi.

Nr 2 : Rapport.

Om de beslissing van de Commissie voor de Justitie correct te vertolken, moet de huidige tekst van artikel 633, die het eerste lid van de concept-bepaling wordt, dus ongewijzigd blijven en aangevuld worden met een tweede lid waarin in het bijzonder het geval van het beslag onder derden wordt geregeld.

Dat is de strekking van dit amendement.

Het leek ook geraden ervoor te waken dat de toepassing van deze nieuwe bepaling uitsluitend geldt in de interne rechtsorde (*cf.* G. De Leval en J. Van Compennolle, *Aperçu des règles communes aux saisies conservatoires et aux voies d'exécution*, in *Les voies conservatoires et d'exécution - Bilan et perspectives*, Brussel, 1982, blz. 26 en noot 26).

De Vice-Eerste Minister en Minister van Justitie,

J. GOL.

Pour traduire correctement la décision de la Commission de la justice, il convient donc de laisser inchangé le texte actuel de l'article 633, qui devient l'alinéa 1^{er} de la disposition en projet, et de le compléter par un second alinéa réglant spécifiquement l'hypothèse de la saisie-arrêt.

Tel est l'objet du présent amendement.

Il a également paru convenable de veiller à ce que l'application de cette nouvelle disposition ne vaille que dans l'ordre interne (*cf.* G. De Leval et J. Van Compennolle, *Aperçu des règles communes aux saisies conservatoires et aux voies d'exécution*, dans *Les voies conservatoires et d'exécution - Bilan et perspectives*, Bruxelles, 1982, p. 26 et note 26).

Le Vice-Premier Ministre et Ministre de la Justice,

J. GOL.